
Reunião Ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Mulher 
COMDIM, realizada em nove de dezembro, de dois mil e quatorze, na sala de 
cinema Humberto Mauro, no centro de cultura, Raul de Leoni, situado na Praça 
Visconde de Mauá, 305, centro Petrópolis, RJ, com os seguintes pontos de pauta: 
1) Leitura da Ata anterior; 2) Rádio Mulher – aprovação da programação; 3) 
Retrospectiva das Ações do Comdim 2014; 4) Abertura da exposição “Mulheres de 
Fibra”; 5) Assuntos Gerais. Luciana Périco, Vice - Presidente do Comdim, iniciou a 
reunião, explicando que por problemas técnicos, não seria possível fazer a leitura 
da ata anterior, más se compromete a enviar cópia da mesma para o email de 
todas as conselheiras. Luciana Perico, representante da sociedade civil, lembrou 
que a união entre sociedade civil e poder público foi fundamental para os 
resultados alcançados pelo grupo. Em seguida, a vice-presidente passa a palavra 
para a Sra. Rosemarie, que fala sobre a programação da Rádio Mulher. Logo 
após, foi feita uma retrospectiva das principais ações do conselho em 2014, 
através da exibição de um filme produzido pela equipe do CRAM. No final da 
apresentação, Luciana Perico, juntamente com as demais conselheiras, prestaram 
uma homenagem á presidente do COMDIM, Luciane Bomtempo, entregando-lhe 
uma placa, e agradecendo o apoio, dedicação e principalmente o empenho da 
presidente nas questões do Conselho da Mulher. Logo após, teve a apresentação 
da canção Ave Maria, na voz da adolescente Ana Caroline Lopes, integrante do 
Coral Dó Ré Mi, coro modelo do programa Canta Petrópolis, desenvolvido em 
escolas municipais. A presidente agradeceu emocionada, a homenagem recebida, 
e pede uma salva de palmas para todos os presentes, elogiando o desempenho 
de todas as conselheiras dizendo que, os avanços do COMDIM só foram 
possíveis através da união, parceria e luta de todos. Dando continuidade a 
reunião, Luciane Bomtempo fala da Rede de Solidariedade, que é um dos 
primeiros projetos planejados pelo Conselho. A presidente passa a palavra para a 
vice-presidente Luciana Perico, que fala das lutas diárias das mulheres do 
município de Petrópolis, e agradece toda a equipe do governo pelo trabalho 
realizado no COMDIM e em seguida abre a palavra para a platéia. Sueli Ferreira 
inicia falando dos esforços da equipe do governo, na luta contra a violência 
Doméstica e agradece a todos pelo companheirismo. A conselheira Nelci fala 
sobre o tratamento de seu marido Carlos Henrique David, e agradece a Luciane 
Bomtempo, Gina, Lourdes Petronilho, Fernando Araújo, Fernanda Ferreira, Drica 
Madeira, e em especial, a Rosangela, D.Zilda e ao PSB, pelo apoio recebido no 
tratamento de Carlos Henrique. Agradece ao Prefeito por ter financiado o 
tratamento, dizendo que não teria recursos para custear o tratamento caso o 
Prefeito não o fizesse. A conselheira Ana Maria Dias Ramos, agradece a toda a 
equipe do CRAM, pelo atendimento recebido e nesse momento fica um tanto, 
emocionada. Fernanda Ferreira, fala da retrospectiva do Conselho, e comenta 
sobre a demanda do dia a dia. Fala também da diferença feita pelas mulheres da 
Economia Solidária. Fernanda fala e dos esforços da equipe do governo e 
principalmente no que se refere á primeira Dama e ao Prefeito. Fernanda se 
emociona ao falar das cobranças e incompreensões por parte de algumas 
pessoas, e desejou um feliz natal a todos. A presidente da Associação 
Petropolitana de Pacientes Oncológicos (APPO), Ana Cristina Mattos, agradeceu 



o apoio do Conselho na luta contra o câncer de mama e a parceria do governo 
municipal nas ações e projetos da APPO. Falou da sensibilidade de todos, em 
especial do prefeito Rubens Bomtempo e da presidente do conselho, Luciane 
Bomtempo com essa causa. Fala da disponibilidade do governo em ajudar a 
APPO, quando a mesma precisou de um espaço de acolhimento e diz que, muitos 
dos avanços da APPO, foram por conta do empenho da Prefeitura, e também, da 
união entre o COMDIM e as instituições, e do esforço da presidente, em tocar as 
questões referente à mulher. Agradece a todos, desejando-lhes um feliz natal. A 
conselheira e coordenadora do Projeto Recicla Tecido, Claudia Martins, pede um 
minuto de silêncio em agradecimento á Deus, por tudo que conseguiram no ano 
de 2014, dizendo que, juntos podemos mudar uma realidade. A coordenadora de 
Políticas para a Juventude, Taís Bernardino, fala do trabalho desenvolvido pelo 
COMDIM aos jovens, falando da gravidez na adolescência e da responsabilidade 
de cada um no contexto geral. A coordenadora do Centro de Referência e 
Atendimento à Mulher (Cram), Drica Madeira, fala da atuação do COMDIM, das 
dificuldades encontradas pelo conselho, na realização de suas ações, e que essa 
exposição, é resultado de um trabalho realizado pela Prefeitura, em parceria com 
o Centro de Referência e Atendimento à Mulher (Cram), com a Fundação de 
Cultura e Turismo e a Secretaria de Saúde. Drica informa que “as telas foram 
pintadas por mulheres da comunidade, dentro dos postos de saúde da família e 
que o objetivo é que elas passem mensagens sobre a luta em defesa da mulher”. 
Diz que, se o conselho não conseguiu alcançar sua totalidade, com certeza 
conseguiu uma grande parcela de suas buscas. Que o COMDIM avançou muito 
no combate a violência Doméstica, e que agiu com firmeza e determinação para 
alcançar o objetivo proposto inicialmente. Drica agradece a todos e principalmente 
a presidente e vice-presidente, pela dedicação ao Conselho.Conselheira 
Rosangela Stumpf, fala do problema de saúde que enfrentou em 2014, e da 
dificuldade em conciliar o tratamento com os compromissos, principalmente em 
participar das reuniões do COMDIM. Lembra que, o ano de 2014, foi um ano de 
muita luta e de muito sofrimento, porém, conseguiu força e coragem, para vencer 
as dificuldades. Diz que o apoio da família nesse momento é muito importante 
para a evolução do tratamento. Diz ser uma pessoa determinada, pois com sua 
determinação, e principalmente com a ajuda de Deus, conseguiu vencer essa luta. 
Luciane Bomtempo agradece a mensagem recebida e lembra que, o conselho 
está cada vez mais atuante na luta pelos direitos das mulheres. Lembra também, 
que no próximo mandato, será a vice-presidente do Comdim, pois a presidência 
será da sociedade civil. Luciane reforça a idéia de criar o jornal do Comdim, que 
será o informativo mensal das ações do Conselho da Mulher. Diz ainda, que se 
preocupa com os idosos, e informa que o atendimento na saúde está sendo 
informatizado, na tentativa de acabar com as filas. Dando continuidade, Luciane 
fala do projeto de Lei para garantir as barracas das instituições nas festas 
comemorativas do município. Fala também, da barraca que é colocada na praça 
D. Pedro, e que poderá ser amarrada na mesma Lei. A presidente agradece a 
todas as conselheiras e principalmente ao Sr. Prefeito, por ter abraçado a causa e 
acreditado na força da mulher petropolitana. Ao termino da reunião, a presidente 
abriu a exposição “Mulheres de Fibra”, e ofereceu um coquetel aos convidados.    
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